
RIUNIONE DIRETTIVO REGIONALE SU BILANCIO

Verbale
Lunedì 19 Marzo 2012, presso il CRAL GTT di Torino si è riunioto i 
Direttivo Regionale della FITeL Piemonte, con il seguente
Ordine del Giorno:

– Surroghe e sostituzioni
– Approvazione Bilancio Consuntivo 2011
– Approvazione Bilancio Preventivo 2012
– Varie ed eventuali

Alle ore 17,15, verificata la presenza di 22 componenti su 39 inizia la 
riunione con il primo punto all'Ordine del giorno comunicando che, altre 
ad  alcune  sostituzioni  nel  direttivo  si  provvederà  anche  ad  una 
sostituzione  nell'ambito dell'ufficio di Presidenza.

Le sostituzioni proposte nel Direttivo sono le seguenti:
– CANIDU GIOVANNI, NUOVO PRES. POLINCONTRI, CHE SOSTITUISCE SERRA 

G. CARLO, IL PRECEDENTE PRESIDENTE
– COTTINO LAURA, ASS. BISIGOL'S DANCE, CHE SOSTUTUISCE SABA PAOLO 

DEL LAPSUS
– BARILE  MARCO,  DELL'ASSOCIAZIONE  “LE  ZANZARE  NOVARESI”,  CHE 

SOSTITUISCE  ERMINIO  PERONI  IN  QUANTO  LA  SUA  ASSOCIAZIONE  SI  E' 
SCIOLTA

Il Direttivo approva all'unanimità

Successivamente, la componente UIL comunica che, a causa di problemi personali, 
RUGGIERO  FRANCESCO,  dell'ufficio  di  Presidenza,  dovrà  essere  sostituito  da 
SALVATORE PRESTIFILIPPO del CRAL ASL TO 1

Il Direttivo approva all'unanimità

Dopo aver reso conto dei disagi che si erano determinati, anche in sede di stesura di 
bilancio, a causa del ritardo nella consegna delle tessere, il presidente fornisce i dati 
relativi a tesseramento e affiliazioni 2011

– TRA TESSERE E BOLLINI  SI  REGISTRANO DI  30.300 ISCRITTI  (31.818 NEL 
2010)

– LE AFFILIAZIONI SONO 107 (91 NEL 2010)
– RISPETTO AL 2010 VENGONO RICONOSCIUTE AL NAZIONALE QUASI 11.000,00 

€. IN PIU' (CON CONSEGUENTI MAGGIORI INCASSI PER LA FITEL PIEMONTE).

CIO' E DOVUTO A CAUSA DI UN INCREMENTO DI OLTRE 5.000 TESSERE VERDI CHE 
HA COMPENSATO AMPIAMENTE ALCUNE PERDITE DI TESSERE.

QUEST'ANNO SIAMO STATI DI “MANICA LARGA” MA, COME COMPRENDERETE TUTTI 



SI COMUNICA INOLTRE CHE, PUR MANTENENDO IL CRITERIO DEL “CONTO VENDITA” 
DOVRANNO ESSERE RISPETTATE RIGOROSAMENTE LE SCADENZE COMUNICATE, SE 
CIO' NON ACCADRA' LE TESSERE VERRANNO ADDEBITATE.

BILANCIO CONSUNTIVO.

PARTENDO  DAI COSTI:

– 68.760,00 €. SONO STATE VERSATE AL NAZIONALE PER IL TESSERAMENTO, 
13.760 DEI QUALI SONO LE SPESE  SOSTENUTE PER L'ASSEMBLEA NAZIONALE 
DI  BARDONECCHIA  CHE,  COME  CONCORDATO  CON  LA  FITEL  NAZIONALE, 
ABBIAMO ANTICIPATO E POI STORNATO AL MOMENTO DEL SALDO TESSERE (IL 
SALDO DEFINITIVO DI 8.172,00 €. E' STATO EFFETTUATO NEL 2012 A CAUSA 
DEL RITARDO NELLA CONSEGNA DELLE TESSERE)

– IL CONTRIBUTO PER ATTIVITA' CRAL + LA RASSEGNA TEATRALE AMMONTA AD 
OLTRE 19.000,00 €. (GO KART, MOSTRA DI PITTURA, ENERGY SPORT PIU' VARI 
CONTRIBUTI PER PREMI A DIVERSE INIZIATIVE). 

– SEGUONO, LE UTENZE E I COSTI DELLA SEDE; I RIMBORSI FUNZIONAMENTO 
STRUTTURA  (19.000,00  €.)  E  LO  SVILUPPO  ATTIVITA'  TERRITORIALI 
(11.500,00 €.) E' RIFERITA ALLE VARIE RIUNIONI CHE HANNO RICHIESTO LA 
NOSTRA PRESENZA IN TUTTO IL TERRITORIO REGIONALE, ALLA CONSEGNA DI 
TESSERE E GUIDE SERVIZI IN ALCUNE REALTA'  DELLA REGIONE DOVE ERA 
NECESSARIO E LA PARTECIPAZIONE AD EVENTI PROMOSSI DAI VARI CRAL; 
SEGUONO I RIMBORSI PER LE ATTIVITA' NAZIONALI (CIRCA 4.150,00 €.), CHE 
QUEST'ANNO SONO STATE ABBASTANZA RIDOTTE

UN'ALTRA PARTE DEI COSTI CONCERNE ATTIVITA' “A CAVALLO” TRA UN'ANNUALITA' E 
L'ALTRA E RIGUARDA GIORNALIERI, ASSICURAZIONI E CARNET CINEMA.

GARDALAND  E  LA  BIGLIETTERIA  VARIA  INVECE  RIENTRANO  CONTABILMENTE 
ENTRO L'ANNO DI COMPETENZA.

GUIDA SERVIZI E I GADGET (11.500,00 €.),  TENENDO CONTO CHE L'EDIZIONE 2012 
HA AVUTO UN INCREMENTO DI 8 PAGINE (ORA SONO 56) E I GADGET SONO PASSATI 
DA 120 A 200.

I  RICAVI  RISENTONO UN PO' DEL FATTO CHE IL TESSERAMENTO E'  “A CAVALLO” 
DELL'ANNO, SALVO I 3.620,00 €. CHE SONO UN RECUPERO DI ANNI PRECEDENTI.
NELL'INCASSO CREDITI TROVIAMO LA QUOTA PAGATA DAI SOCI PER IL TROFEO DI 
GO KART E ALTRE PICCOLE COSE, MENTRE, NEI CONTRIBUTI DIVERSI SOCI SIAMO A 
POCO PIU' DELL'ANNO PRECEDENTE IN QUANTO LA BIGLIETTERIA HA RAGGIUNTO 
VOLUMI PIU' ELEVATI.
SUI  “PROVENTI  E  RICAVI  DA  ATTIVITA'  ACCESSORIE”  TROVIAMO  GLI  INCASSI 
RELATIVI ALLE VOCI CITATE.

A QUESTO PUNTO, LA COMPARAZIONE TRA COSTI E RICAVI DA', PER L'ANNO 2011, 
UN  AVANZO  D'ESERCIZIO  DI  1.951,14  €.  A  FRONTE  DI  UNA  MOVIMENTAZIONE 
COMPLESSIVA DI 459.853,80 €.

STATO PATRIMONIALE

NELLA COLONNA “ATTIVO” SONO SEGNALATE LE IMMOBILIZZAZIONI MATERIALI, LE 



DISPONIBILITA' DI CASSA E BANCA E CREDITI DEGLI ANNI PRECEDENTI, IN PARTE 
GIA' INCASSATI
IN QUELLA “PASSIVO” L'AVANZO DEGLI ESERCIZI PRECEDENTI,  INCLUSO QUELLO 
DEL 2011, IL SOLITO AMMORTAMENTO, IL FONDO PER RISCHI E ALCUNI DEBITI.
QUI  APPARE  LA  QUOTA  DI  CIRCA  8.000,00  €.  SALDATA  AL  NAZIONALE  PER  IL 
TESSERAMENTO 2011 E ANCHE QUELLA DELL'AGIS PER I CARNET DELLO SCORSO 
ANNO.
TROVATE ANCHE 25.000 €. DI ANTICIPI CARNET AGIS CHE CI SBALLANO UN PO' I 
CONTI, ANCHE QUEST'ANNO, LO DICEVO IN PRECEDENZA, COME GLI ANNI SCORSI, 
ABBIAMO PROVVEDUTO, POCO PRIMA DI NATALE,  A FARE UN VERSAMENTO ALL'AGIS 
PER UNA SOMMA CHE SERVISSE A COPRIRE QUELLO CHE CI ERA GIA' STATO PAGATO 
DA VOI TUTTI  (CHE ERA PARI A 150.000 €.), SOLO CHE NEI POCHI GIORNI CHE 
MANCAVANO FINO A FINE ANNO CI SONO ARRIVATI ALTRI 25.000 €. DI PAGAMENTI, 
NEL COMPLESSO REGISTRIAMO UN RESIDUO ATTIVO DI 97.656,25, ANCHE SE IL 
DATO REALE ANDREBBERO TOLTI QUEI 25.000 €.
IN OGNI CASO LA SITUAZIONE ECONOMICA POTREMO DIRE CHE E' ECCELLENTE.

BILANCIO PREVENTIVO 2012

SU  QUESTO  PUNTO  ABBIAMO  CERCATO  QUADRARE  I  CONTI,   CON  UNA  CERTA 
CAUTELA

– ABBIAMO INCREMENTATO LEGGERMENTE, RISPETTO AL PREVENTIVO 2011,  (+ 
10.000,00  €.)  LE  ENTRATE  DEL  TESSERAMENTO  E  LE  USCITE  PER  IL 
NAZIONALE (+ 5.000,00 €.), TENENDO PRESENTE CHE SONO ARRIVATI NUOVI 
CRAL ( 2 DLF, BENI CULTURALI, ASL TO 2 IN RIENTRO...)

– SUL SECONDO BLOCCO (DA POLIZZA SCI A CARNET CINEMA) SIAMO ANDATI 
CAUTI, ANCHE SE POSSIAMO PRESUMERE CHE GARDALAND E BIGLIETTERIA 
(QUEST'ANNO CI SARA' IL SALONE DEL GUSTO), POTREBBERO CRESCERE

– I CONTRIBUTI DIVERSI SONO LEGATI ALLA BIGLIETTERIA 

– SULLE USCITE ABBIAMO RIPRESO, IN LINEA DI MASSIMA, QUANTO SPESO LO 
SCORSO ANNO,  MENTRE ABBIAMO RITENUTO DI  INCREMENTARE IN MODO 
SIGNIFICATIVO  (DA  5  A  14.000,00  €.),  L'ACCANTONAMENTO  PER  SPESE 
CONGRESSUALI

RITENGO, IN REALTA',  CHE CI  SIA MOLTO SPAZIO PER CRESCERE. CERTAMENTE, 
L'ADESIONE DEI CRAL PORTA NUMERI PIU' CONSISTENTI E UN MAGGIOR RAPPORTO 
DI FIDELIZZAZIONE MA, QUELLO DELLE ASSOCIAZIONI PESCA IN UN'AREA MOLTO 
PIU' VASTA, ANCHE SE CI PORRA', COME FITEL, IL PROBLEMA DI COME GESTIRCI LA 
RAPPRESENTANZA  MA,  A  QUESTI  QUESITI,  DOVRANNO  RISPONDERE  SIA  LA 
CONFERENZA DI ORGANIZZAZIONE, CHE SI DOVREBBE TENERE A MASSA MARITTIMA 
IL  PROSSIMO  MAGGIO,  CHE  L'ASSEMBLEA  NAZIONALE  DELLE  ASSOCIAZIONI 
ISCRITTE ALLA FITEL CHE SI DOVREBBE TENERE A OTTOBRE IN LIGURIA.

VENGONO POSTI IN VOTAZIONE, SEPARATAMENTE, SIA IL BILANCIO CONSUNTIVO 
2011 CHE QUELLO PREVENTIVO

Il Direttivo, in entrambe le votazioni,  approva all'unanimità



SI PASSA SUCCESSIVAMENTE AL PUNTO “VARIE ED EVENTUALI” 

SIA PURE,  CON CAUTELA” ABBIAMO GIA'  COMINCIATO A SVILUPPARE INIZIATIVE 
COMUNI. 
OGNI INIZIATIVA REALIZZATA, LO RICORDO, PUR ESSENDO RIVOLTA A TUTTI I SOCI 
E' GESTITA DA UN SINGOLO CRAL.
RICORDO, LE INIZIATIVE PRECEDENTI:

– TROFEO DI GO KART
– MOSTRA DI PITTURA AMATORIALE
– ENERGY SPORT

SOLO LA “PACIFICA BATTAGLIA DELLE BAND” E LA RASSEGNA TEATRALE  HANNO 
AVUTO  UN'ORGANIZZAZIONE  FITEL  E  ANCHE  UN  NOTEVOLE  CONTRIBUTO 
ECONOMICO

EVIDENTEMENTE  QUESTO  SISTEMA E'  PIACIUTO  IN  QUANTO QUEST'ANNO  ALLE 
INIZIATIVE SOPRA RIPORTATE SI SONO AGGIUNTE:

– UNA GARA DI PESCA
– UN'ATTIVITA' POLISPORTIVA

GESTITE RISPETTIVAMENTE DAL CRAL AZIMUT E DA QUELLO GALILEO – AVIONICA.

PER LA GARA DI PESCA ABBIAMO RAGGIUNTO IL TRAGUARDO DELLE 10 SQUADRE 
ISCRITTE SQUADRE ISCRITTE, MENTRE SIAMO UN PO' INDIETRO CON LE INIZIATIVE 
PROPOSTE DAL CRAL GALILEO - AVIONICA

ABBIAMO INOLTRE PROPOSTO L'INIZIATIVA DELLE “IMMAGINI FOTOGRAFICHE DEI 
CRAL”  (CHE  E'  UNA  PROPOSTA  CHE  CI  ARRIVA  DAL  NAZIONALE  DOVE  NOI 
VORREMMO AGGIUNGERCI UNA MOSTRA) 

SONO INOLTRE A SOLLECITARE LE ISCRIZIONI ALLE OLIMPIADI DEI CRAL PREVISTE 
DALL'8 AL 16 SETTEMBRE IN GRECIA,  SPECIFICANDO CHE E'  STATA UNA SCELTA 
CONDIVISA E CHE TUTTI DOVREMMO LAVORARE PER LA SUA RIUSCITA.

VISTO  CHE  LA  PRIMA  OPZIONE  SCADE  IL  16  APRILE  ED  ENTRO  TALE  DATA  O 
ABBIAMO 150 ISCRITTI O L'INIZIATIVA NON SI FA, E' OPPORTUNO COMINCIARE A 
TIRARE LE SOMME. POI C'E' LA SECONDA OPZIONE, CHE SCADE IL 30 MAGGIO, MA 
IL PRIMO OBIETTIVO DEVE ESSERE RAGGIUNTO.

VISTO CHE QUESTA INIZIATIVA COMPRENDE SIA UNA PARTE SPORTIVA CHE UNA 
“VACANZIERA” ORA ENTRIAMO NELLA FASE “ALLARME ROSSO”, CHE SI CONCLUDERA' 
IL 16 APRILE.
PERSONALMENTE  SONO  CONVINTO  CHE  SE  A  QUELLA  DATA  SAPPIAMO  CHE 
L'INIZIATIVA  SI  FARA'  POI  NUOVI  ISCRITTI  ARRIVERANNO  “A  VALANGA”  E 
POTREMMO ANCHE ACCETTARE LA GENTE OLTRE IL 30 MAGGIO.

MI RENDO CONTO CHE L'INIZIATIVA E' IMPEGNATIVA, PERO', VISTO CHE  SOLO I 
CRAL  AFFILIATI  ALLA  FITEL,  IN  PIEMONTE,  SONO CIRCA 60,  FACENDO  “LA 
MEDIA DEL  POLLO”  NON E'  CHE  SERVONO NUMERI  FANTASMAGORICI;  OLTRE  AI 
CRAL  ABBIAMO  UNA  CINQUANTINA  DI  ASSOCIAZIONI  E,  SULLA  LOCANDINA 
ABBIAMO SCRITTO CHIARAMENTE CHE SI ACCETTANO SOLO VACANZIERI.



PER  CHIUDERE,  NON  E'  GUANTANAMO:  E'  UN  VILLAGGIO  5  STELLE  “ALL 
INCLUSIVE”

Successivamente  sono  state  fornite  le  informazioni  necessarie  relativamente  alla 
Conferenza di Organizzazione Nazionale FITeL, che si terrà l'11 e il 12 maggio p.v. a 
Marina di Massa.
 
Hanno diritto a partecipare alla Conferenza di Organizzazione i componenti il Consiglio 
Nazionale,  i  membri  del  Collegio  dei  Revisori  dei  Conti,  i  membri  del  Collegio  dei 
Probiviri, che per il Piemonte ammontano a 11 partecipanti

Inoltre in relazione al numero degli iscritti hanno diritto a partecipare altri 60 
delegati, 12 dei quali sono della FITeL Piemonte.
Proporrei la seguente suddivisione:

– 2 di Asti
– 2 di Novara
– 8 di Torino
– per Torino proporrei 5 CRAL e 3 Associazioni

Se  ci  fossero  già  degli  interessati  lo  dicano  da  subito,  successivamente  daremo 
informazioni su viaggio e alloggio.

E' stato anche proposta l'Organizzazione di un Corso sul tema (orientativo) “I diritti e i 
doveri del turista”, tenuto da uno Studio Legale a costo zero

Per concludere, è stata presentata una Convenzione per l'acquisto di Spezie e aromi 
del Madagascar a prezzo ridotto.
La  proponente  destinerà  parte  del  ricavato  per  la  costruzione  di  una  scuola  in 
Madagascar.

Sul  punto  “Varie  ed  Eventuali”  vengono  espresse  alcune  considerazioni  e  richiesti 
alcuni chiarimenti.

LA RIUNIONE SI CHIUDE VERSO LE ORE 18,40


